



## Septembre en Or - Mois international de lutte contre les cancers pédiatriques

### La Ligue contre le cancer engagée pour la lutte contre les cancers des moins de 20 ans (nourisson, enfant et jeune adulte)

Paris, le 31 août 2023 – Chaque année, le mois de Septembre en Or est dédié à la lutte contre les cancers pédiatriques. En France, 2 500 nourissons, enfants, adolescents et jeunes adultes se battent contre ces maladies rares, première cause de décès par maladie chez les moins de 20 ans. Partout en France, et ce tout au long du mois de septembre, la Ligue contre le cancer, ses comités départementaux et ses partenaires seront donc mobilisés pour sensibiliser le grand public, notamment sur les particularités de ces maladies, tant au niveau du diagnostic que de la prise en charge, et encourager la collecte de fonds. Elle est essentielle pour permettre le financement de programmes innovants et prometteurs. 8 enfants sur 10 peuvent ainsi guérir !

Parmi les nouveautés de l'édition 2023 de Septembre en Or de la Ligue contre le cancer : une campagne d'information et l'organisation le 16 septembre de la première journée de mobilisation et de sensibilisation sur les cancers pédiatriques, en collaboration avec la Société Française des Cancers de l'Enfant.

Enfin, grâce à ses 103 comités départementaux, la Ligue contre le cancer sera mobilisée pour de nombreuses actions locales.

### La Ligue contre le cancer engagée dans le financement de la recherche en oncologie pédiatrique



La Ligue, premier financeur associatif de la recherche sur les cancers de l'enfant et de l'adolescent en France, s'investit à long terme avec le financement spécifique et régulier d'un programme de recherche doté d'un budget de 4,5 M€ en 2022, et de **18 M€ au cours des 5 dernières années.**

Deux axes prioritaires en recherche :

- **Guérir le plus d'enfants possible**

La Ligue finance des projets sur les cancers dont les traitements efficaces font encore défaut.

**Notre objectif** : que tous les jeunes malades puissent être guéris.

- **Guérir mieux**

Si la majorité des jeunes malades peut guérir, c'est souvent aux prix de séquelles et de complications lourdes. La Ligue finance des recherches pour réduire la toxicité des traitements et prévenir leur impact délétère.

**Notre objectif** : faire en sorte que les jeunes guéris deviennent des adultes comme les autres.

« Tout au long de l'année, la Ligue contre le cancer s'engage dans la lutte contre les cancers pédiatriques, mais c'est au moment de Septembre en Or que la sensibilisation et le soutien sont les plus forts. La Ligue est déterminée à apporter un espoir et un soutien concret à ces jeunes patients et à leurs familles. Il faut qu'ils sachent qu'ils ne sont pas seuls et que de nombreuses actions sont mises en place pour les soutenir. », déclare Daniel Nizri, président bénévole de la Ligue nationale contre le cancer.

Parallèlement à son soutien à la recherche, la Ligue agit aux cotés des jeunes malades et de leurs proches en offrant dans chaque département des espaces d'informations et d'accompagnement, des soins de support, ainsi qu'une prise en charge des frais liés à la maladie pour préserver autant que possible l'équilibre familial.

### Des financements pour des avancées significatives dans la recherche

Grâce aux financements de la Ligue contre le cancer, de nombreux projets de recherche voient le jour, perdurent et apportent des espoirs aux personnes malades. Parmi les projets récents :

« **RHABDOrigin** », coordonné par le Dr Marie Castets (Équipe "Cancer de l'enfant et mort cellulaire", Inserm - CNRS, Lyon), regroupe 5 équipes de chercheurs. Il est financé par la Ligue depuis 2020 pour une durée de 5 ans à hauteur de'un financement de 1,2 M€.

Il vise à comprendre les mécanismes à l'origine même des rhabdomyosarcomes<sup>1</sup> et à identifier de nouvelles stratégies de traitement plus efficaces ; les premiers résultats publiés en juillet 2023 sont très prometteurs<sup>2</sup>.

« **Activité physique adapté chez l'enfant** », piloté par Justine Thomas. Son projet doctoral met en œuvre une intervention en activité physique adaptée dès le diagnostic chez des enfants atteints de cancer afin d'évaluer ses éventuels bénéfices sur la santé métabolique. Ses résultats apporteront de nouvelles connaissances sur les mécanismes biologiques de l'activité physique, sur la sensibilité à l'insuline et sur le métabolisme, en interaction avec les traitements médicamenteux des cancers pédiatriques.

« **Révélation du mécanisme d'action des bêta-bloquants dans le neuroblastome** », piloté par Baptiste Mouysset. L'objectif premier de ces recherches est d'élucider les processus cellulaires à l'origine de l'effet antitumoral des bêta-bloquants. Sur le plan fondamental, ces travaux devraient contribuer à une meilleure compréhension de la biologie du neuroblastome. Sur un plan plus appliqué, ils pourraient offrir des solutions pour augmenter l'efficacité de la chimiothérapie et identifier les patients susceptibles de bénéficier de ces médicaments repositionnés.

### Le mois de Septembre en Or sera marqué par une multitude d'événements organisés par la Ligue sur l'ensemble du territoire.

Les 103 comités départementaux de la Ligue contre le cancer s'unissent avec détermination pour sensibiliser et informer le public sur les cancers pédiatriques en organisant des événements autour des cancers pédiatriques. Durant tout le mois de septembre, à travers la France, de nombreuses actions de solidarité sont organisées : des manifestations sportives en plein air, la création d'œuvres d'art pour soutenir les enfants malades, leurs familles, les soignants et les chercheurs, ainsi que des collectes au profit de la recherche sur les cancers pédiatriques.

Retrouvez tous ces événements sur [www.ligue-cancer.net](http://www.ligue-cancer.net)

#### Quelques exemples de mobilisation sur le territoire :

- Le 3 septembre : course « les héros en or », un jeu de piste déguisé pour enfants à la base de loisirs de l'Île Charlemagne à Orléans, proposé par le comité départemental du Loiret ;
- Le 9 septembre : grande course de trotinettes à Bordeaux, organisée par le comité départemental de la Gironde ;
- Le 16 septembre : trail « Les Galop In Vic » proposé par le comité départemental du Gers à Vic Fezensac ;
- Le 23 septembre : jeux pour enfants et initiation à la méthode Pilates à Agen, proposés par le comité départemental du Lot et Garonne ;
- et pendant tout le mois, distribution de poches à pain auprès des artisans boulangers dans le département de l'Aveyron, à l'initiative du comité départemental de l'Aveyron.

<sup>1</sup> Les rhabdomyosarcomes sont des cancers de l'enfant qui se développent aux dépens des cellules constitutives des muscles squelettiques. Ces cancers sont l'une des principales formes de sarcomes chez les enfants et les adolescents.

<sup>2</sup> <https://www.ligue-cancer.net/nos-actualites/rhabdorigin-un-projet-denvergure-pour-comprendre-et-mieux-traiter-les>



16 septembre

**1<sup>re</sup> journée grand public sur la cancérologie pédiatrique,  
en collaboration avec la SFCE**

Espace Saint Martin, Paris 3

La Ligue s'associe à la **Société Française des Cancers de l'Enfant** en organisant le 16 septembre 2023 la 1<sup>re</sup> Journée grand public de mobilisation et de sensibilisation sur les cancers pédiatriques.

Cette journée est destinée aux échanges des associations de parents, en présence de médecins et de chercheurs engagés dans ce combat : 3 conférences sont prévues, et retransmises en direct, ainsi que 4 ateliers accessibles à tous (sur inscription)

Pour tout savoir sur l'événement ou pour s'inscrire : [consulter le formulaire en ligne](#)

**Ensemble, nous unissons nos efforts pour faire la différence dans la vie de ces jeunes patients et de leur entourage.**

**Chacun a la possibilité de faire un don lors du mois Septembre en Or sur : [https://don.ligue-cancer.net/lamourlaligue/~mon-don?\\_cv=1](https://don.ligue-cancer.net/lamourlaligue/~mon-don?_cv=1)**

#### A PROPOS DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER

1<sup>er</sup> financeur associatif indépendant de la recherche contre le cancer, la Ligue contre le cancer est une organisation non-gouvernementale indépendante reposant sur la générosité du public et sur l'engagement de ses militants. Forte de plus de 500 000 adhérents et 20 000 bénévoles, la Ligue est un mouvement populaire organisé en une fédération de 103 Comités départementaux. Ensemble, ils luttent dans quatre directions complémentaires : chercher pour guérir, prévenir pour protéger, accompagner pour aider, mobiliser pour agir. Aujourd'hui, la Ligue, fait de la lutte contre le cancer un enjeu sociétal rassemblant le plus grand nombre possible d'acteurs sanitaires mais aussi économiques, sociaux ou politiques sur tous les territoires. En brisant les tabous et les peurs, la Ligue contribue au changement de l'image du cancer et de ceux qui en sont atteints. Pour en savoir plus : [www.ligue-cancer.net](http://www.ligue-cancer.net)

#### CONTACT PRESSE :

Aelya NOIRET |  
06 52 03 13 47 | [noiret.aelya@gmail.com](mailto:noiret.aelya@gmail.com)